

Dólar podría cerrar en \$3.280 este año por incertidumbre externa

● La guerra comercial entre China y EE.UU. está impactando la tasa de cambio nacional

SI NO surgen imprevistos en los dos últimos meses del año, el dólar podría cerrar en \$3.280 de acuerdo con analistas del mercado. En lo corrido de 2019, la tasa de cambio se ubicó en promedio en \$3.239, registrando una depreciación de 12,2% con respecto al mismo periodo del año pasado y de 9,6% con respecto al promedio registrado en todo 2018.

En agosto, el promedio de la Tasa Representativa del Mercado (TRM) fue de \$3.413, el precio promedio más alto del dólar en la historia de Colombia. Este comportamiento estuvo explicado principalmente por la intensificación de la guerra comercial entre Estados Unidos y China y la fuerte depreciación del yuan.

De acuerdo con los analistas del Bancolombia, "con base en lo anterior y teniendo en cuenta el comportamiento reciente de la tasa de cambio, revisamos al alza nuestro pronóstico de tasa de cambio de \$3.180 a \$3.280 para 2019 y de \$3.200 a \$3.350 para 2020".

El escenario

El escenario de 2019 está sustentado en la continuación de la incertidumbre externa, la mayor desaceleración económica mundial, el menor apetito por riesgo y el aumento en la demanda por dólares en un contexto donde la economía estadounidense se está desacelerando menos que otros países, especialmente comparado con la Zona Euro, en donde se espera una mayor debilidad de su



LA COTIZACIÓN del dólar se ha disparado este año y no se prevé que baje de los \$3.250./Xinhua

moneda producto de los estímulos monetarios del BCE.

Así mismo, se espera que los recortes en la tasa de interés de la FED compensen una parte de estas presiones al alza. "Para 2020 estimamos que la tasa de cambio continuará depreciándose, debido a un entorno internacional adverso, a los menores precios del petróleo y a un yuan más débil en medio de la desaceleración de China. Sin embargo, este pronóstico está sujeto a nuevos episodios de volatilidad y aversión al riesgo, por ejemplo, provocados por mayores tensiones comerciales entre Estados Unidos y China".

Otros analistas privados de entidades financieras, señalan que los mercados se encuentran optimistas actualmente, pues la semana pasada, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump,

retrasó un alza de aranceles sobre bienes chinos con un valor de US\$250.000 millones, que debía entrar en vigor el 1 de octubre, después de que China aplazó la aplicación de impuestos a algunas importaciones de productos estadounidenses.

La tendencia

Daniel Felipe Lombana, analista de estudios económicos de Acción Fiduciaria, señaló que desde que inició esta guerra comercial, se ha mantenido el mismo ciclo, ya que primero Estados Unidos anuncia medidas contra China, lo que causa temor en los mercados y los activos de riesgo pierden valor. Luego, China incrementa el nivel de las tensiones al tomar retaliaciones, lo que genera más incertidumbre. Después se conocen acercamientos entre los dos

gobiernos, que incrementan la esperanza de un acuerdo, lo que impulsa las compras en activos de riesgo y en emergentes.

"Nos encontramos en esta última parte del ciclo, por lo que hemos percibido valorizaciones en la moneda colombiana", dijo.

Un segundo factor son los precios del petróleo. Juan David Ballén, director de análisis y estrategia de Casa de Bolsa, señaló que ante estos aumentos en el crudo y por aversión al riesgo, los inversionistas han buscado adquirir activos refugio como Tesoros y dólar.

"Si suben el petróleo y el dólar no es muy positivo, porque aumenta el precio de la gasolina y se generan presiones inflacionarias. Sin embargo, esta afectación por el lado de la oferta sería de corto plazo, ya que Trump dijo que podría liberar reservas de emergencia de Estados Unidos y otros productores de crudo han dicho que hay suficientes reservas almacenadas para compensar el déficit saudí (que es 5% de los suministros mundiales)", expresó.

Cabe mencionar que la correlación inversa que existía entre el dólar y el petróleo, en la que cuando uno aumentaba el otro disminuía, se perdió. Raúl Moreno, director de estrategias de Mercado de Global Securities, explicó que esto se debe a que las exportaciones de crudo han perdido participación en las exportaciones totales y a que otros productos que se venden al exterior han cobrado más importancia.

INDICADORES

DÓLAR	3339,19	▼
EURO	3.729,20	▼
WTI	54,09	▼
CAFÉ	1,0195	▲
COLCAP	1629,99	▲
DTF:	4,29	▼
UVR:	269,9213	▲
ORO	Gr 1515,00	▲
ORO	\$149.612,80	▲

Industria aseguradora creció 8,3%

DE ACUERDO con cifras de Fasecolda, a junio de 2019, la industria de aseguradoras creció un 8,3% con respecto al año anterior, siendo uno de los mercados más positivos para la economía del país.

Una de las empresas que se desarrolla en el sector es Swiss Re que continúa con sus planes de expansión. Además del crecimiento de su planta laboral en un 60% con respecto al año anterior, la multinacional suiza se está fortaleciendo en áreas de operaciones y la integración de nuevos especialistas en el manejo de Contratos, Desarrollo de Soluciones de Reaseguro y para la atención de negocios provenientes del sector público. Para la reaseguradora, Colombia es un mercado con crecimiento y condiciones económicas favorables para la inversión a largo plazo.

En el último trimestre de 2019, Swiss Re ya puede dar un balance positivo de sus movimientos en el país. "Hemos alcanzado las metas trazadas en materia de reaseguro para este año. Creemos la cartera con balance positivo junto con una inversión de recursos humanos adicionales para fortalecer nuestro compromiso con el mercado de Colombia", dijo Eduardo Garduño, head reinsurance para Colombia y la región Andina de Swiss Re.

En octubre se matricularon 23.853 vehículos nuevos

EL TOTAL de matrículas del sector automotor en octubre de 2019 fue de 23.853 vehículos, que representaron un crecimiento del 11% respecto al mismo mes del año anterior cuando se matricularon 21.496 unidades.

En lo que va corrido del año, el número de matrículas asciende a 208.709, con un incremento de 6,1% y se destacaron los segmentos de "Comerciales de pasajeros" y "Comerciales de carga" al registrar variaciones del orden de 52% y 35% respectivamente.

Las cinco marcas con mayor número de matrículas acumuladas a octubre fueron Renault, Chevrolet, Nissan, Mazda y Kia con participaciones de mercado en el orden de 22%, 14%, 6,4%,

6,2% y 6% representando el 54% del total de los vehículos matriculados en lo que va corrido del año.

En relación con el mismo período del año anterior, entre las cinco primeras marcas, Renault, Chevrolet y Kia mostraron una variación del 16,5%, 6,7% y 2,3%, respectivamente; en tanto que Mazda decreció en un 5% y Nissan se mantuvo prácticamente igual.

En el acumulado a octubre las participaciones por línea fueron: Renault Duster con 4,5%, Renault Sandero con el 4,2%, Renault Logan con 4,1% Renault Stepway con 3,5% y Mazda 2 con el 3,2% del mercado cada una, ocupando los cinco primeros lugares de matrículas en el país; estas cinco

líneas representaron el 19,5% del total matriculado. Para el décimo mes del año, las cinco ciudades y sus áreas metropolitanas con mayor número de vehículos matriculados fueron Bogotá, D.C., Medellín (y el área metropolitana del Valle de Aburrá), Cali, Funza y Barranquilla, con participaciones de mercado del 29,5%, 16%, 10%, 4,6% y 4,6%, respectivamente, que en conjunto representaron el 64% del mercado nacional.

En lo que va corrido del año se destacan los departamentos de Cundinamarca y Atlántico presentando variaciones del 36,3% y 17,7% respecto al año anterior, mientras que Bogotá, D.C. y Valle del Cauca presentan decrecimientos del 13% y 1,1%.

BBVA Creando Oportunidades

Dando cumplimiento a la Circular Externa 019 de 2017 de la Superintendencia Financiera de Colombia la tasa de interés efectiva anual vigente para tarjeta de crédito durante el mes de Noviembre de 2019 será para compras 28,45% E.A y avances 28,50% E.A. Mayor información en www.bbva.com.co en la sección de Tasas y Tarifas.